
Больше внимания 
политико-воспитательной работе

«Нужно признать, как аксиому, — говорит товарищ Сталин, 
— что чем выше политический уровень и марксистско-ленинская 
сознательность работников любой отрасли государственной и 
партийной работы, тем эффективнее результаты работы, и на
оборот, — чем ниже политический уровень и марксистско- 
ленинская сознательность работников, тем вероятнее срывы и 
провалы в работе, тем вероятнее измельчание и вырождение 
самих работников в деляг-крохоборов, тем вероятнее их пере
рождение».

Приведенное указание товарища Сталина ясно определяет 
исключительную важность политического воспитания трудящих
ся, в том числе и нашего студенчества, будущих высококвали
фицированных специалистов.

Идейно-политическое, марксистско-ленинское воспитание сту
денчества должно занимать центральное место во всей нашей 
работе в институте. Эта работа многогранна и может быть ус
пешно проводима только при энергичной, согласованной работе 
всех институтских организаций.

Главное внимание должно быть обращено на постановку учеб
ной работы на кафедрах марксизма-ленинизма и политэкономии. 
К сожалению, эти кафедры еще далеко не выполняют постав
ленных перед ними задач. На низком уровне ведутся например 
занятия преподавателем кафедры марксизма-ленинизма тов. 
Мурри и преподавателем политэкономии тов. Туулре,

Оставляет желать много лучшего также идейно-политическая 
направленность в чтении ряда технических дисциплин, где часто 
мало знакомят студентов с достижениями русских и советских 
ученых.

Не малое значение имеет и внеучебное идейно-политическое 
воспитание студентов. Наша большевистская партия неодно
кратно подчеркивала, что вся партийная и комсомольская ра
бота в Высшей школе должна быть подчинена задачам коммуни
стического воспитания студентов. У нас это требование партии 
выполняется пока еще слабо: мы отстаем в освещении мно
гих важных вопросов внутренней и внешней политики, наши ча
сы политинформации часто проводятся на низком уровне, плохо
Посещаются общественные лекции и Доклады,

Нашими общественными организациями, в частности местко
мом, почти ничего не делается в направлении пропагандирова
ния произведений литературы и искусства, воспитания у  студен
тов общей культуры, дисциплины поведения в обществе и др.

Наша институтская повседневная жизнь показывает, что в на
шей среде имеется еще ряд лиц, которые самым варварским об
разом обращаются с социалистическим имуществом, грубы в об
ращении с другими, неряшливы в одежде, Не освоили многих 
принятых в нашем' советском обществе вещей. Имеются даже 
отдельные студенты, свысока относящиеся к людям простого 
труда, например к уборщицам в общежитиях. До этих лиц еще 
видимо не дошло, что в Советском Союз© всякий труд почетен, 
в том числе и самый простой физический труд.

Надо помнить, что советский студент должен быть образцом 
настоящего советского человека: знать хорошо свое дело, быть 
образованным, культурным, быть настоящим патриотом, любить 
больше всего на свете свою Социалистическую Р бдину и отда
вать все свои силы и знания на дело построения коммунистиче
ского общества.

Сделаем все, чтобы вырастить в институте, людей, беспредель
но преданных делу коммунизма.

Директор Таллинского Политехнического ̂ Института

ОЗНАМЕНУЕМ V СТУДЕНЧЕСКУЮ НАУЧНУЮ 
КОНФЕРЕНЦИЮ НОВЫМИ ДОСТИЖЕНЙЯМИ

В УЧЕБНОЙ РАБОТЕ!

Пятая студенческая научная конференция
2-го апреля в 16 час. 30 мин. в аудитории 

№ 1 открывается пленарным заседанием пятая 
научная конференция студентов ТПИ.

В программе, пленарного заседания доклад 
студента Э» Таркпэа на тему: «Значение Вели
ких Сталинских строек в построении комму
низма» и доклад студента А. Сийм на тему: 
«Ученые в борьбе за мир».

Работа конференции будет проходить в 9 
секциях, среди которых впервые созданная 
секция общественных наук.

В течение недели, со 2 по 7 апреля, будет 
прочитано 4 0  докладов, из которых большин
ство являются результатом долгих теоретиче
ских и научных исследований. Многие работы 
имеют большое народно-хозяйственное значе
ние.

Особенно следует отметить работу студен
тов строительного факультета т-т. Кард, Росме, 
Пихлак и Раукас «Зола пылевидного горючего 
сланца в качестве вяжущего вещества», ре
зультаты которой дают возможность эффектив

но использовать золу электростанции Кохтла- 
Ярве.

Интересна работа дипломанта-комсомольца 
механического факультета И. Лангёберга «Ре
конструкция мощной слоевой топки для полу
чения бездымного сжигания эстонских сланцев» 
и РЯД других работ, свидетельствующих о боль
шой и полезной работе, проделанной членами
сно.

На конференции выступят студенты всех 
курсов. Студенты I курса механического фа
культета т.т. Давыдов и Эннико прочтут доклад 
«Якоби — изобретатель электропровода», сту
дент I курса В. Горлач выступит на секции 
общественных наук с докладом: «Диалектиче
ский материализм о возникновении и сущности 
человеческого сознания» и т* д.

На V научную конференцию приглашены го
сти из ряда институтов Москвы, Ленинграда и 
Тарту. 1

Предстоящая конференция явится лучшим 
показателем работы научных студенческих 
кружков. О. ТАРМ, А. ДОБРЫШЕВСКИИ.

ства и строительных материа
лов с двумя докладами: так, 
студент III курса Росме «О 
применении пылеобразной слан
цевой золы в качестве вяжуще
го вещества» и студент IV кур
са Раукас «О влиянии грану
лометрического состава песка 
на свойства растворов».

На заключительном пленар
ном заседании выступил извест
ный стахановец-каменщик Пар
фенов с докладом «Мой метод 
кирпичной кладки».

Студенты ТПИ ознакомились 
е жизнью одного из крупней
ших строительных ВУЗ’ов на
шей страны, его лаборатория
ми, кабинетами. Наладилась та
ким образом, связь между.сту
денческими научными общест
вами двух - крупных институтов.

На открывающуюся 2 апре
ля V научную конференцию 
прибудут и представители ле
нинградского института.

У. РАУКАС (Е-81)

Вопрос квалификации преподавателей 
строительного факультета

На строительном^ факультете 
работает сейчас 41 преподава
тель с полной нагрузкой, 

из них пять по совмести
тельству с половинной нагруз
кой и 3 преподавателя на поча
совой оплате.

Научцую степень доктора 
имеют два преподавателя и 
степень кандидата — 9 препо
давателей.
 ̂ В течение прошлого года бы
ли достигнуты некоторые успе
хи' в повышении квалификации 

"преподавателей. Закончена од
на докторская диссертация 
(доц. Н. Алумяе); ряд препода
вателей интенсивно работает 
над докторской диссертацией 
(доц. А. Сярев, доц. Р. Амброе 
и доц. Лаул); ряд кандидат
ских диссертаций закончены и 

' находятся в стадии окончания 
(аспирант Л. Алликас, ст. преп. 
Сильде, доц. Отлоот, ст. преп. 
Тихасе и др.).

Кроме того, целый ря& млад
ших преподавателей факультета 
интенсивно, работают над свои
ми кандидатскими диссертация
ми и' над сдачей экзаменов по

кандидатскому минимуму .(ст- 
преподаватели Оллик, Рандвее, 
Роотс, Рямет, Кикас).

Ожидается пополнение пре
подавательского состава на фа
культете из исследовательских 
и учебных штститутов братских 
республик.

Так например, в состав ка
федры строительного производ
ства в ближайшем будущем 
войдет тов. Мизернюк, закан
чивающий в настоящее время 
аспирантуру в ЦНИПС.

Необходимо отметить, что в 
период 194-5 по 1948 гг. цари
ла тишина по- всей линии повы
шения квалификации. Многие 
преподаватели или- вовсе не за
нимались научной работой, или 
же часто- меняли темы, таких 
работ. Последствия этого за
тишья еще далеко не изжиты 
и сейчас. Еще несерьезно ду
мают о своей докторской дис
сертации т-т. Муйжнек и Гар- 
шнек, мало работают над сво
ими кандидатскими диссерта
циями т,т. Юрисоп, Роос, Кыйв 
и др.

Комсомольцы группы К-63 на практических занятиях по химии.

Весенняя сессия не за гора-1 
ми. Как ее  встретят студенты I 
оставшиеся в долгу перед ин
ститутом, перед Родиной еще 
во время зимней сессии? К 
большому стыду, в нашей груп
пе таких должников много. Это 
товарищи А. Емелина, Н. Су
ворова. А. Коваль, Р. Беззубо- 
ва.

Наблюдаемое общее оживле
ние в области научной деятель
ности, которое стимулируется 
повысившейся требовательно
стью со стороны дирекции, да
ет право думать, что имеющие
ся недочеты в этом вопросе бу
дут ликвидированы по факуль
тету уже в ближайшее вррмя.

Декаи строительного фа
культета

доц. X- ЛАУЛ.

О работе кружка 
технологии 

машиностроения
Машиностроительный кружок, 

зарекомендовавший себя в дни 
основания, как жиз,неспособный 
и инициативный, в настоящее 
время бездействует.

До сих пор никто из членов 
кружка ие выступал с лекция
ми перед учениками школ и ра
бочими заводов.

Большая вина в этом ложит
ся на правление кружка, кото
рое, правда, само неплохо рабо
тает в бригадах на заводах, но 
не организует других. ■

Надо надеяться, что новый 
председатель кружка тов. Ю. 
Каал ((ММ-81) проявит: боль
шую активность.

Удивляет, что студенты 
групп ММ-25 ММ-45 не вклю
чились еще в работу кружка,—■ 
например такие товарищи как 
Юскевич (ММ-25), Григорьев, 
Розенблат, У каре да, Мелиц, 
Гаммерман, Тоцкий, Горлач и 
другие.

Члены кружка иадеятся, что 
в этом семестре участие в ра
боте примут все студенты, 
серьезно заинтересованны е в 
своей специальности..

Р. МУТТ (ММ-61)
— /

В ГРУППЕ К -63
Здесь сейчас идет напряжен

ная работа. К концу апреля 
нужно сделать и сдать два кур
совых проекта, закончить лабо
раторные работы по ряду пред
метов. Предстоит много рабо
тать, чтобы весенняя экзамена
ционная сессия прошла также 
успешно, как и зимняя. Осен
ний семестр закончили аа «от- 
лично» /В. Лившйц, В. Смирнов 
Н. Силина; большинство сту
дентов сдали экзамены на «хо
рошо > тем самым показав; что 
число отлишиков в группе мо
жет значительно возрасти.

Все комсомольцы группы ве
дут общественную работу в Инг 
статуте: В. Лившиц — -актив
ный общественник и отличник 
учебы, Л. Воогла — депутат 
Горсовет Это не мешает ей 
хорошо заниматься в институ
те. О многих товарищах можно 
сказать то же самое.

На днях комсомольское соб-* 
рание., группы утвердило план 
работы, включив в него: обсуж
дение повести Ю. Трифонова 
«Студенты», доклад на тему: 
Облик советского молодого че
ловека», культпоходы в театр, 
подготовку к весенней оллимпи- 
аде.

Чтобы стать настоящими спе
циалистами и включиться еще 
акйивпее в грандиозное строи
тельство нашей Великой Роди
ны, ‘ нужно учиться еще настой
чивее, еще упорнее.

Близится весенняя сессия ' и 
гр;уппа приложит все силы, что
бы быть в первых рядах инсти
т у т . Комсорг группы К-63 

Д. УЛАНЕН.

НА КОНФЕРЕНЦИИ 
В ДРУЖЕСКОМ ЛЕНИНГРАДЕ

С 13 по 21 марта с. г. состог I 
ялась VII студенческая научно- 
техническая конференция Ле
нинградского Инженерно строи
тельного Института, на которой 
участвовали и представители 
студенческого научного общест
ва ТПИ.

Работа конференции шла на 
многочисленных секциях, в том 
числе на лекциях социально- 
экономических наук, истории и 
теории архитектуры, архитек
турного проектирования, инже
нерных конструкций, водоснаб
жения и канализации, строи
тельных машин и т. д. Многие 
работы студентов представляют 
значительный интерес для на
родного. хозяйства вашей стра
ны.' .

Следует отметить работу сту
дента IV курса .Назарова «К 
вопросу обобщения опыта ра
боты стахайовцев-строителей» и 
других.

Студенты ТПИ выступили на ; 
секции строительного производ-

О тех кто тянут группу назад
Группа не раз устраивала 

комсомольские собрания, на 
которых вышеуказанные товаг 
рищи давали обещания в самое 
ближайшее -время ликвидиро
вать задолженность. Все сроки 
ушли в предание, а экзамены 
не сданы. — Может быть дан
ным товарищам трудно зани
маться? Если так, почему они 
отказались от помощи, предла
гаемой группой?

Эти товарищи до сих пор не 
осознали своего положения, до 
их сознания не доходит, что 

■ может быть весной им придет
ся навеки проститься с институ
том, с товарищами, а осенью 
начинать . - все .сначала. Пора 
взяться за дело и ликвидиро
вать «хвосты».

Пожелаем товарищам успеха.
Л- Долик. .



За высокий идейный уровень политинформации
Волрось? идейного воспита

ния студентов приобретают1 ис
ключительно огромное значе
ние. Товарищ Сталин указывал: 
«... если бы мы сумели подго
товить идеологически наши 
кадры всех отраслей работы и 
закалить их политически в 
такой мере, чтобы они могли 
свободно ориентироваться во 
внутренней и международной 
обстановке, если бы мы сумели 
сделать их вполне зрелыми 
марксистами-ленинцами, . . .  —
то мы имели бы все основания 
считать девять десятых всех 
наших вопросов уже разрешен
ными» .

Политические информации 
„являются .одной из важнейших

форм идейного воспитания сту
дентов, они расширяют их кру
гозор и помогают увязывать 
марксистско-ленинскую теорию 
с п рактикой социалистического 
строительства. Но к сожалению 
в некоторых студенческих груп 
пах за последнее время пере
стали обращать внимание на 
качество и организацию прово
димых политинформаций, уча
стились случаи их срывов. В 
некоторых группах проведение 
политинформации передоверили 
недостаточно подготовленным 
товарищам. В настоящее время 
состав руководителей политин
формации пересмотрен и  на эту

работу парторганизация подоб
рала теоретически наиболее 
подготовленных товарищей. 
При парткоме создаются три 
семинара для руководителей, 
на которых политинформаторы 
будут получать инструктаж как 
по содержанию так и по мето
дике занятий.

При кабинете основ марксиз
ма-ленинизма студенты всегда 
найдут необходимые материалы 
для подготовки к занятиям.

Задача партийных и комсо
мольских организаций факуль
тетов повысить идейный уро
вень и организацию проводи
мых политинформаций.

Б. И. ДРИДЗЕ.

О РАБОТЕ ДОБРОВОЛЬНЫХ ОБЩЕСТВ
В нашем институте сущ ест

вуют организации ДОСАРМ  
(Добровольное Общество Со
действия Армии), ДОСФЛОТ 
(Добровольное Общество Со
действия Флоту). Несмотря на 
то, что все студенты отлично 
понимают значение этих орга
низаций в деле укрепления ва
ших вооруженных сил, процент 
участия студентов в этих орга
низациях очень низок. Доста
точно сказать, что членами 
ДОСАРМ ’а состоят всего 200  
студентов, а членами
ДОСФЛОТ',а — 34 . При этих 
организациях работают кружки 
для членов обществ так н.апр.: 
при ДОСАРМ'е работают круж
ки: стрелковый, фотокружок,
кружок верховой езды, радио- 
кружок и вновь органи
зованный мото-кружок. Для 
членов ДОСАРМ были ор
ганизованы курсы радистов- 
операторов при республикан
ском клубе ДОСАРМ. Из запи
савшихся в декабре 1950 года 
студентов сейчас посещают кур
сы лишь несколько человек.

О результате работы круж- 
ков ДОСАРМ говорят следую
щие данные: члены кружка
верховой езды заняли первое 
место на городских соревнова
ниях, в стрелковом кружке 
многие студенты получили 2-ой 
и 3-ий разряды по стрельбе.

Силами фото-кружка) выпу
скается фото-газета, в которой 
показана жизнь нашего инсти
тута.

Значительно"'" хуже ведется 
работа по линии ДОСФЛОТ’а. 
Основное ядро этой организа
ции должны были бы составить 
студенты нашего факультета, 
но только 40 процентов всех 
студентов подали заявления о 
приеме в ДОСФЛОТ. Комсо
мольцы, которые составляют 
большинство на этом факульте
те не только я е ведут за собой 
несоюаную молодежь, но и са
ми игнорируют постановление 
ЦК. ВЛКСМ о том, что каждый 
комсомолец должен • состоять 
членом одного . из военно-мас
совых обществ.

Неудивительно, что по ли
нии ДОСФЛОТ’а никакой

кружковой -работы не ведется. 
В первом семестре кружок на
чал свою работу, но из-за пло
хой посещаемости он распался. 
Бюро комсомольской органи
зации факультета должно обра
тить серьезное:. внимание на 
положение, которое создалось 
на факультете. Большая вина 
за развал работы ложится и 
на комитет ДОСФЛОТ’а  (пред
седатель тов. Бичуч). Комите
том не было проведено ни од
ного мероприятия, не собраны 
членские взносы, не оформле
ны, заявления.

Если комсомольцы факульте
та энергично возьмутся за ра
боту, то при институте можно 
будет создать целый ряд инте
ресных кружков.

Прямой долг каждого совет
ского студента : стать членом 
одного из оборонных обществ 
и вести в его кружках актив
ную работу.

Член комитета ЛКСМ Эс
тонии ТПИ по доброволь
ный обществам

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

Готовьтесь к осенней спартакиаде!
25 марта закончилась вто

рая зимняя спартакиада. С на
чала весеннего семестра еж е
дневно шли состязания между 
лучшими спортсменами и ко
мандами иьститута по лыжам, 
конькам, хокею, гимнастике, 
фехтованию, плаванию, боксу, 
борьбе и штанге. Сделавшиеся 
традиционными спартакиады 
при ТПИ показывают, какие 
необ’ятные возможности имеют
ся для развития спорта, у со
ветского студенчества и какой 
большой интерес проявляют 
студенты, служащие и препода
ватели к спорту.

Уже давно прошли, те време
на, когда спортивный коллек
тив ТПИ состоял из одной ко
манды волейболистов и некото
рых отдельных легкоатлетов. 
В настоящее время в спорт
клубе- ТПИ насчитывается бо
лее 700 членов, которые под
разделяются на 7 физкультур
ных коллективов, работающих 
в 22 специальных секциях. .

Очень отрадным является то, 
что в состоявшейся спартаки
аде принимали участие учени
ки подшефных 9 и 7 средних 
школ, показавшие хорошие ре
зультаты по плаванию и гим
настике.

Параллельно спартакиаде 
проводились . также состязания 
по лыжам, конькам и гимна
стике между Высшими Школа
ми Таллина. Результаты состя
заний показали , каких огром
ных успехов добились наши 
спортсмены. Если в зимней 
спартакиаде 1950 года только 
48 студентов выполнили нормы 
разрядника, то в настоящей 
зимней спартакиаде таких 
спортсменов было уже 128.

На состязаниях показали
многие студенты и служащие 
хорошие спортивные достиже
ния, как Тапулере, Херман, 
Киви и Пальм в ходьбе на лы
жах, Лейбур и Каукюль в гим
настике, .Паате в фехтовании,
Весилоо в боксе, Ууккиви в
штанге, Лилле в борьбе и мно
гие другие.

Результаты спартакиады по
казывают, что организационная 
работа физкультурных коллек
тивов, факультетов и секций 
улучшилась. Вокруг физкуль
турных коллективов сгруппиро
вались передовые студенты -
спортсмены нашего института 
(Иорак, Розенблаг и многие
другие), которые, придут к 
осенней спартакиаде с еще луч
шими результатами. А. Сивади

Е. Шихмантер.

к у л ь т п о х о д ы  в  ру с с к и й  теа тр
В субботу, 17 марта в оче

редном посещении спектакля 
«Иван-да-Марья» ,в . Р у с с к о м  
Театре участвовало 72  с уден 
та, причем большинство из них 
были из эстонских групп горно 
химического факультета.

Студентами факультета до 
сих пор просмотрены представ
ления таких пьес, как «Анна 
Каренина» Толстого-, комедия
лауреата. Сталинской премии
Демьянова «Свадьба с прида
ным», «Борьба без линии 
фронта» А. Якобсона, «Хозяй
ка гостиницы» Гольдони и др. 
Почти каждый спектакль об
суждался среди студентов груп
пы, а результаты этих обсуж
дений сообщались артистам те
атра.

Вскоре состоится вечер

встречи актеров Русского теат
ра с нашим студенческим теат
ральным коллективом.

К сожалению, еще не все 
студенты, а также и препода 
ватели кафедры русского язы
ка, осознали пользу таких сов 
местных пооещеш-гй театра. 
Так например, преподаватель
ница тов. Картавила в течение 
учебного года ни разу не при
няла участие в коллективном 
просмотре .спектаклей Русского 
драматического театра), мотиви
руя это, главным образом тем, 
что из дальних рядов ничего не" 
видно и не слышно, и студенты 
ничего, не понимают.

Больше того-, — тов. Карга- 
вина) по- тем ж е причинам отсо
ветовала студентам группы. К- 
22 брать билеты, распространя

емые другой преподавательни
цей.

Тов. Картавиной следует пе
ременить свое представление о 
пользе групповых посещений 
русских спектаклей.

В Русском Театре сейчас на 
очереди много новых интерес
ных постановок. Студенты эс
тонских групп несомненно при
мут снова: активное участие- 
для лучшего усвоения русско
го языка и своевременно обра
титься со своими предложе
ниями на кафедру.

К ожидаемым постановкам 
относятся: «Счастье» Павлен
ко, « Потерякный дом» Михал
кова, обработка «Американской 
трагедии» Т. Драйзера и др.

М. Ш ВАРЦ,

На только-что закончившейся II зимней спартакиаде ТПИ на пер
вое место вышел строительный факультет. На снимке (слева) во 
втором ряду: руководитель спортивного коллектива- ф-та А. Лан- , 
нус, декан доц. А. Л аул, чемпион ТЛИ по конькам И. Мян- 
ник, чемпион по боксу 'В. Эрмель; в первом ряду чемпион по 
борьбе Е. Якобсон, капитан команды хокеистов А. Рейнберг чем

пион по лыжам X. Киви.

Институт не место для развлечения
Еще с  начала первого семе

стра было видно, что по соста
ву наша группа очень неодно
родна. Такие студенты как 
Стерстынь, Бульковштейн, Кац
ман систематически занимались 
в школе и продолжают зани
маться также и в институте, Од
нако, есть и" такие, которые в 
школе занимались только по
стольку, поскольку от них тре-

Не опекать, а воспитывать 
студентов

З’а последние годы число 
студентов нашего института!,
. проживающих в общежитиях, 
значительно увеличилось. Если 
в 1948 году институт имел од
но студенческое общежитие, в 
котором проживало около 100 
человек, то в настоящее время 
функционирует пять общежитий 
на 420 человек. В с е я з и  с не
уклонным ростом контингента 
студентов существующие поме
щения далеко не удовлетворя
ют нуждам института, но в тО 
же время нельзя не видеть с у 
щественного прироста^ жилых 
площадей и значительной рабо
ты, проведенной по оборудова
нию и оснащению общежитий.

Если в 1948 г. в общежити
ях института было несколько' 
тумбочек и почти не было пла
тяных шкафов, то сейчас око
ло' 500 тумбочек и в каждой 
комнате поставлены платяные 
шкафы. За  последние два года 
общежития были обеспечены  
этажерками, зеркалами и  дру
гим необходимым оборудовани
ем. В этот-же период проведена 
радиофикация общежитий №  1, 
2 и 3. .

Все общежития имеют кухни

и оборудованы специальными 
шкафами для хранения продук
тов. В настоящее время произ
водится установка кипятильни
ков «Титан». Ежегодно произ
водится капитальный и текущий 
ремонт студенческих общежи
тий. Благодаря заботам Совет
ского Правительства и Комму
нистической партии в общежи
тиях нашего института созданы 
необходимые условия для пло
дотворной работы студентов. 
Казалось бы, что студенты, 
проживающие в общежитиях, 
должны по достоинству оценить 
такую заботу и сделать все для 
бережного отношения к социа
листической собственности и 
для наведения -порядка и чи
стоты в общежитиях.

К сожалению только часть 
студентов проявляет хозяйскую  
заботу о  наведении порядна и 
чистоты. Одним из лучших об
щежитий, с которого следует 
брать пример, является обще-, 
житие №  3 (староста общежи
тия тов. Абби). Что касается 
других, то там предстоит сде
лать еще многое для наведения 
порядка и чистоты.

Необходимо отметить, что

студенческий Совет общежитий, 
старосты и общественные орга
низации института мало уделя
ют внимания вопросам борьбы 
за выполнение правил внутрен
него распорядка в общежити
ях.

Плохо руководят студенче
ским Советом общественные 
организации Института и в пер
вую очередь .об'единенный ме
стком. До сего времени в мест
коме не решен вопрос о систе
ме руководства студенческим 
Советом. Все ещ е сомневаются 
в том, должен ли местком ру
ководить студенческим Сове
том. На всякий случай руковод
ство Студенческим Советом по
ручено социально-бытовому 
сектору месткома", который за
нимается Только лишь вопроса
ми разработки материальных 
претензий к дирекции, но со
вершенно не интересуется вы
полнением студентами, правил 
внутреннего распорядка, соблю
дением чистоты в общежитии, 
сохранностью социалистической 
собственности, вопросами .идей
но-политической и культ-массй- 
вой работы.

В месткоме очевидно: не зна
ют, что при 'Студенческом Со
вете созданы таки©: секторы, 
как . сектор идейно-политиче
ской работы, сектор культ-мас
совой работы, учебно-академи

ческой сектор и другие, руко
водство которыми необходимо 
поручить соответствующим сек
торам месткома. Считая своей 
основной задачей «борьбу» за 
удовлетворение всевозможных 
материальных претензий, зача
стую совершенно не обоснован
ных, и, беря под мелочную 
опеку инициаторов таких пре
тензий,- местком упускает глав
ное в своей работе.

Пора наконец понять, что 
основной задачей профоргани
зации является коммунистиче
ское воспитание масс.

«Профсоюзы — школа ком
мунизма» — •коротко1, Но со
вершенно ясно определил зада
чу профсоюзов товарищ 
Сталин.

Профорганизации нашего ин
ститута следует перейти от ме
лочной хозяйственной опеки к 
большой воспитательной рабо
те, имеющей целью коммуни
стическое воспитание студен
тов, служащих и преподавате
лей.

В свете этих задач профор
ганизация и другие обществен
ные организации ТПИ должны 
решительно перестроить стиль 
И содержание своей работы и 
в первую очередь по руковод
ству студенческим Советом и 
старостами общежитий.

В. мянник

бовали и принуждали, дома. 
Такие «молодцы», к числу кото
рых относятся Пакостин, Ря- 
щанко, Чекан, Вермонт и неко
торые Другие, считают инсти
тут домом отдыха и местом- 
развлечения.

В результате таких настрое
ний ,в нашей группе уже полу
чился очень плачевный итог: 
труппа оказалась по услеваемо*- 
сти на последнем месте.

В начале второго семестра 
группа продолжала катиться по 
наклонной плоскости. Пропуски 
и опоздания только увеличива
лись. Наконец, 2 марта насту
пил финал: на семинар по мар
ксизму явилось всего три чело
века, и это в то время, когда 
большинство студентов группы 

комсомольцы. На созванном  
комсомольском собрании груп
пы было выявлено, чтр полной 
бездеятельностью блистали и  
тройка группы, и староста Мнг- 
даль, и профорг Пакостии, и  
комсорг группы Стерстынь. 
Были намечены конкретные ме
роприятия по улучшению по
ложения.'

Первые сдвиги замечаются 
уже сейчас. Улучшилась посе
щаемость и заниматься тоже 
стали лучше. Можно надеяться, 
что к концу второго семестра 
группа придет крепким, рабо
тоспособным коллективом.

А . Соловей.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Выражаем свою благодарность 

дирекции ТПИ, и  профсою зной ор 
ганизации горно-химического ф а 
культета з а  открытие буф ета в  
химическом здании ТПИ.

Студенты и преподаватели фа- 
тсультета:

И. ВАРВАС, О. ЕЙЗЕН, А. ОРГ, 
А. СИЯРДЕ, Ö. ЦИТОВ(ЦЧ, х . АР
ГУС, А. ПЕЗУР, Г. ВЫСОЦКИЙ, 
А. ДРЕБЕНЦОВ, Л. ПААЛЬМЕИ.  
ЛИНДПЕРЕ, Е. НЫРЕП.
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